



An die Mitglieder  
des Ammersee-Sportverein Dießen e.V.

Dießen, 10.10.2016

**Wir laden ein zur  
ordentlichen  
Mitgliederversammlung 2016  
des Ammersee-Sportvereins**

**am Freitag 28.10.2016 um 17:00 Uhr  
ins ASV Turn-und Bewegungszentrum  
Lachener Str. 52 86911 Dießen**

**Wir freuen uns über zahlreiches Kommen,  
wir laden auch die Eltern ein, die zwar selbst nicht Mitglied des Vereins sind,  
deren Kinder aber Vereinsmitglieder sind.**

**Denn es geht neben den regulären Inhalten:**

- ⌚ **Begrüßung, und Anwesenheit der Stimmberechtigten**
- ⌚ **Berichte des Vorstands und des Kassenberichts**
  - ⌚ **Bericht der Kassenprüfer**
  - ⌚ **Entlastung des Vorstands für 2015**  
um
- ⌚ **Schwerpunkt Schaffung der eigenen Räume in der Lachener Straße 52  
(2015-2016)**
  - ⌚ **Details zur Finanzierung**
  - ⌚ **Antrag des Vorstands (ist zu beschließen):  
Erhöhung der Mitgliedsbeiträge ab Januar 2017**
- ⌚ **Darstellung der Zusatzgebühren für bestimmte Angebote**

**Wir freuen uns auf euer Kommen, ein kleiner Imbiss steht bereit.**



**Protokoll zur ordentlichen Mitgliederversammlung am Freitag 28.10.2016 um 17:00 Uhr im ASV Turn- und Bewegungszentrum in der Lachener Straße 52 in Dießen**

**0. Begrüßung und Formalien**

Beginn: 17:10 Uhr

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste

Mitschriebe und Wahlprotokoll: Doris Hiebler

Conny Schneider eröffnet die Versammlung, sie wurde fristgerecht eingeladen.

Zur Tagesordnung gibt es keine Änderungen.

**1. Bericht des Vorstands und des Kassenprüfers**

siehe beigefügte schriftliche Berichte

ergänzend konnte Klaus berichten, dass der Ammersee-Sportverein mit seinem Inklusiven Sportfest beim Vereinswettbewerb der VR-Banken und des DOSB „Sterne des Sports“ auf den dritten Platz der Landkreiswertung Starnbergs gewählt wurde. Die Preisverleihung fand am Dienstag, 25.10. in einer Loge der Allianz-Arena statt. Dort wurde auch der Umbau der Halle zum „TBZ“ sehr gelobt.

Rückfragen zum Kassenbericht: welche Mietkosten für Sporthallen werden ab jetzt eingespart werden können? Antwort: ASG und Realschule nicht, da wir diese Räume für Leichtathletik, Tanz, Parkour weiterhin brauchen, die Mehrzweckhalle wird montags voraussichtlich nicht mehr angemietet.

**2. Bericht der Kassenprüfer**

Andreas Bernhard verliest den Bericht zur Kassenprüfung, die am 7.1.2016 stattgefunden hatte, und die ohne Beanstandungen abgeschlossen werden konnte.

**3. Entlastung des Vorstands für 2015**

Andreas Bernhard beantragt die Entlastung des Vorstands. Diese wird einstimmig befürwortet. Damit ist der Vorstand für 2015 entlastet.

Klaus Schneider dankt der Versammlung für das Vertrauen und vor allem den Kassenprüfern Andreas und Susa für die akribische und vollständige Prüfung aller Vorgänge.

**4. Schwerpunkt Schaffung der eigenen Räume und Finanzierung**

Klaus und Conny geben einen kurzen Rückblick auf die Verhandlungen und Aktionen, die zuerst zur außerordentlichen Mitgliedeversammlung im November 2015 geführt hatten, welche dann dem Vorstand das ok für das weitere Vorgehen gab: kommunale Bürgschaft, Darlehen, Mietvertrag. Eine kommunale Bürgschaft erhielt der Verein dann aber nicht von der Gemeinde. Daher gab auch keine Bank ein Darlehen für den Gesamtumfang der Umbaumaßnahmen und Anschaffungen (damals geschätzt 90.000€).

Der Vorstand konnte nach dem „Lokaltermin“ Anfang März 2016 Zusagen für Privatdarlehen erhalten (daraus wurden drei Darlehensverträge für insgesamt 50.000€ geschlossen, drei weitere Angebote mussten nicht in Anspruch genommen werden.

Außerdem gab die Sparkasse die Zusage für ein Darlehen ohne Sicherheiten in Höhe von 25.000€.

Spenden in Höhe von über 6.000€ gingen bisher ein (incl. Sparkassenstiftung, zugesagt schon im Frühjahr. Weitere 4.300€ sind noch zugesagt. Damit sind die Finanzierung von



Umbau der Halle, der Umkleide / Toilette, die Anschaffungen von Turngeräten, und die erwartete Deckungslücke der höheren laufenden Kosten (Hallenmiete, Nebenkosten, Zinsen, Tilgungen) bis Ende 2018 abgesichert. Dann sollen den Erwartungen entsprechend die Mitgliederzahlen und die Einnahmen aus Vermietungen und evtl. Sponsoring soweit angestiegen sein, dass die Einnahmen die Ausgaben decken.

**5. Antrag des Vorstands auf Erhöhung der Mitgliedsbeiträge  
Darstellung der Zusatzgebühren für bestimmte Angebote**

Klaus verliest den Antrag – siehe Anlage und erläutert die Zusatzgebühren, welche derzeit für Tanzen und Parkour erhoben werden, und was für die Talentförderung ab 1.1.2017 seitens des Vorstands geplant ist.

Es entsteht eine kurze Diskussion über die Beitragshöhe in anderen Vereinen und die Vergleichbarkeit oder Nicht-Vergleichbarkeit der Angebote und Trainingsbedingungen. Eine ausgiebige Diskussion entsteht über die geplanten Zusatzgebühren für die Kinder und Jugendlichen in der Talentförderung. Da aber zu wenige der Betroffenen anwesend waren entschieden die Anwesenden, für diese Personengruppe (deren Eltern) einen separaten Termin zu diesem Thema mit dem Vorstand und den Übungsleiterinnen anzusetzen: Freitag, 25.11.2016, 19 Uhr.

Ergebnis der Abstimmung zum Antrag: 12 stimmten für JA, 12 stimmberechtigte Personen waren zu diesem Zeitpunkt noch anwesend (siehe beiliegendes Abstimmungsprotokoll).

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr

Für das Protokoll

---

gegengelesen:

---